

PROGRAMA

09:30 horas

Introducción (loc)
Discurso Inauguración

Conferencias

"Ciudadanía y Reforma Electoral en el Siglo XIX. Reforma del año 1878".

Eduardo Araya Leüpin, Licenciado en Historia en la Universidad Católica de Valparaíso, Doctor en Ciencias Políticas e Historia por la Universidad Johannes Gutenberg, Mainz, Alemania. Actualmente ejerce docencia en las Cátedras de Historia, Geografía y Ciencias Sociales en la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso;

"El Parlamento más Antiguo del Mundo Hispánico. Tres etapas del Congreso Nacional".

Bernardino Bravo Lira, Abogado de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Doctor en Derecho por la Universidad de Münster, Alemania, ejerce la docencia desde hace 40 años en la Facultad de Derecho de la Universidad de Chile en la cátedra de Historia del Derecho. Entre sus numerosas publicaciones destacan "De Portales a Pinochet"; "El Estado de Derecho en la Historia de Chile"; "El Absolutismo Ilustrado en Hispanoamérica". Es miembro de la Academia de Historia de Chile, de las de Venezuela y Colombia. Premio Nacional de Historia 2010.

"El Congreso durante el Parlamentarismo. Revisión crítica del centralismo presidencial"

Sofía Correa Sutil, Historiadora, académica de la Facultad de Derecho de la Universidad de Chile, doctorada en la Universidad de Oxford. Entre sus publicaciones destacan, "Con las riendas del poder. La derecha chilena en el siglo XX". Ha escrito numerosos artículos sobre historia política e historia de las ideas políticas en Chile. Es también co-autora del libro "Historia del siglo XX chileno. Balance paradójico" (2001), y de "Ciudadanos en Democracia. Fundamentos del sistema político chileno" (2010).

Café (15 minutos)

Ronda de preguntas

13:00 horas (cierre jornada matinal)

15:30 horas

"Ruido de Sables".

Cristián Gazmuri Riveros, Abogado, Licenciado en las carreras de Derecho e Historia de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Master en Historia del Arte en la Universidad de Berkeley y Doctorado en Historia por la Universidad Pantheon-Sorbonne de París; miembro de la Academia Chilena de la Historia y en la actualidad forma parte de la Comisión Bicentenario dependiente de la Presidencia de la República. Ha centrado sus estudios en la Historia reciente de Chile, especialmente en sus aspectos políticos.

"El Parlamento y las Elites".

Alfredo Jocelyn Holt, Historiador. Doctor por la Universidad de Oxford; Post grados en Historia del Arte y en Estudios Humanísticos, The Johns Hopkins University; Licenciado en Derecho, Universidad de Chile. Es profesor de las facultades de Derecho, Filosofía y Humanidades, y Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile. Profesor visitante de las universidades de Cambridge, de Roma Tres, de la U. de Salamanca y de la U. de Chicago. También, columnista regular de diversos medios nacionales. Autor de "La Independencia de Chile: Tradición, Modernización y Mito"; "El Peso de la Noche, Nuestra Frágil Fortaleza Histórica"; "El Chile Perplejo, del Avanzar sin Transar al Transar sin Parar" (1998); Historia General de Chile. I. "El Retorno de los Dioses"; II. "Los Césares Perdidos"; III. "Amos, señores y patricios" (2008).

"El Congreso Nacional y el Problema Histórico de la Representatividad en Chile".

Gabriel Salazar Vergara, Historiador y escritor, realizó estudios de historia, filosofía y sociología en la Universidad de Chile, doctorado en Historia Económica y Social en la Universidad de Hull, Reino Unido. Actualmente se desempeña como profesor de Historia del siglo XIX, Historia Contemporánea, Teoría de la Historia, Historia Social y Política de Chile, en las Universidades de Chile, Universidad Bolivariana y Universidad Alberto Hurtado. El año 2006 obtuvo el premio Nacional de Historia.

Ronda de preguntas

17:30 Cierre (loc)